



Proyecto de Educación
y sensibilización al
Desarrollo 2020

**JUNTOS
SUMAMOS MÁS**

EDUCACIÓN PARA EL DESARROLLO SOSTENIBLE: “JUNTOS SUMAMOS MÁS”

¿Qué es?

Se trata de un **proyecto de sensibilización con jóvenes universitarios acerca de la realidad socio-educativa de Ecuador.**

Se llevará a cabo mediante coordinación estrecha de las siguientes entidades: Maestros Mundi y **Centro Universitario ISEN** en España y **Fundación AFAC** y **Universidad de los Hemisferios**, en Ecuador.

Esa sensibilización se va a realizar con una metodología innovadora: “learning by doing” (aprender haciendo), estructurada en tres bloques formativos:

1. Educación para el **desarrollo sostenible**
2. Educación para la **salud**
3. **Educación para la ciudadanía**

Nuestro proyecto tiene la novedad de que el **aprendizaje es vivencial y experimental**. No sólo repercutirá en cada joven o en la gente de su entorno, sino que va a atravesar el Atlántico **hasta llegar a Quito y Cosanga**, situado en el Oriente de Ecuador en contacto con **culturas indígenas**. Las actividades y trabajos que realicen aquí le servirán de aprendizaje para interiorizarlo, y posteriormente compartirlo y ponerlo en práctica en Ecuador.

¿Por qué este proyecto? ¿Y por qué Ecuador?

En la **Agenda 2030** señalan como mayor desafío del mundo actual la **erradicación de la pobreza**. Además, advierten que las iniciativas para acabar con la pobreza deben ir de la mano de **estrategias** que favorezcan el crecimiento económico y aborden una serie de necesidades sociales: **la educación, la salud, la protección social y las oportunidades de empleo, lucha contra el cambio climático y protección del medio ambiente.**

De acuerdo con el último Censo realizado en Ecuador:

- El 7% de la población total es analfabeta (de los cuales el 20.4% es indígena).
- El 9% de la población mayor de 15 años no ha terminado la educación básica (Primaria).
- Solo el 6.3% de la población ecuatoriana tiene título de educación superior (Universitario o no Universitario).

Además, la formación de los profesionales del ámbito educativo en Ecuador también es algo precaria, no teniendo oportunidades o medios para completar su formación e incidir en los nuevos desafíos de la educación: el desarrollo sostenible, la inteligencia emocional, las TIC.

¿A quién va dirigido?

Destinatarios directos:

- **Jóvenes universitarios**, estudiantes de Educación o similares de nuestro entorno
- Los **beneficiarios** de las acciones desarrolladas **en Ecuador**
- **Empresas/instituciones** que quieran colaborar de una u otra manera.

Además de los anteriores, habrá muchos otros destinatarios indirectos, tanto en España como en Ecuador, fruto de las sinergias y divulgación de los participantes. Se utilizarán las Nuevas Tecnologías y las redes sociales como canal de comunicación y difusión.

¿Para qué?

Por un lado, para ayudar a jóvenes de nuestra ciudad a **desarrollar todo su potencial no solo como profesionales sino como ciudadanos responsables, comprometidos con su entorno y, sobre todo, plenamente conscientes de que los derechos humanos deben ser un derecho universal a alcanzar.**

Por otro lado, para **impulsar de manera concreta y proactiva el bienestar bio-psico-social de la población ecuatoriana.**

Este proyecto está vivo, es por eso que -más allá de los objetivos marcados- no sabemos el alcance de los beneficios que nos puede y podemos aportar. Dejémonos sorprender...

¿Con quién contamos?

Además de los coordinadores locales, se seleccionarán un total de 15 jóvenes para la implementación del curso y la formación teórico-práctica, sin embargo, podrán participar en las actividades todos los jóvenes de la universidad o incluso de otros colectivos.

Paralelamente contaremos con el apoyo de instituciones y voluntarios en Ecuador, con los que estaremos en contacto continuo.

¿Cómo se llevará a cabo el proyecto?

Primeramente, es esencial una formación continua de los propios integrantes del proyecto.

También es imprescindible la coordinación con Ecuador (mediante videoconferencias) para intercambiar experiencias sobre el bloque de formación que nos toque abordar. En estas sesiones los alumnos toman contacto real con las necesidades de allí a la vez que intercambian experiencias.

Posteriormente, durante el tiempo restante se marcan objetivos y líneas de trabajo concretados en diferentes talleres, por ejemplo:

DESARROLLO SOSTENIBLE	SALUD	EDUCACIÓN PARA LA CIUDADANÍA
Taller Elaboración de Contenedores de Reciclaje	Charlas higiénico-sanitarias	Charla-Taller: Violencia de Género
Taller 18 Razones para no usar bolsas de plástico	Charlas de Nutrición	Alfabetización de adultos
Taller Consumo Responsable	Campaña de Recogida de Productos de Higiene	Campaña de concienciación sobre escolarización
Planta un árbol	Taller Psicopedagógico	Valores ciudadanos
Taller de huerto escolar	Taller de Inteligencia Emocional	Promoción el voluntariado
Campaña de recogida de tapones de plástico	Taller de Prevención de Consumo de Alcohol y/o Drogas	Jornada Sensibilización para conocer cultura ecuatoriana.

Por último culminar el proyecto con el encuentro en Ecuador de todos los participantes, realizando una serie de actividades (relacionadas con los bloques) con los pueblos indígenas.

¿Dónde y Cuándo?

1. En Cartagena Febrero - Julio del 2020 (el proyecto **empieza aquí**, Ecuador es sólo la culminación)
2. En Ecuador (Quito y la Amazonía) 15 de julio de 2020 - 07 de agosto del 2020.